



♪ おんがくかい特集 ♪

～ 心を一つにきれいな音色を響かせよう！ ～



11月15日（金）、16日（土）に2年に一度の音楽会を開催しました。16日の保護者鑑賞日には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。子どもたちが心を込めて歌ったり、演奏したりする姿をご覧いただけたと思います。

15日の児童鑑賞日には、全校児童で他学年の合唱や合奏の鑑賞を行いました。他学年の発表を聴いた子どもたちは、「すごい迫力だった！」「歌声がきれいだった！」「さすが高学年！」など、笑顔で話していました。音楽会で学んだ、みんなで心を込めて歌ったり演奏したりすることの素晴らしさを、これからの学習や活動に生かしてほしいと思います。

【1年生】

- ♪歌・リズム遊び「大工のきつつきさん」
- ♪合奏「きらきら星変奏曲」

歌「大工のきつつきさん」は、初めて曲を聞いたときから、楽しそうに笑顔いっぱい歌うことができました。児童鑑賞日でも一生懸命歌い、見ていたお兄さんお姉さんも踊りを真似するくらい盛り上がり、1年生の子どもたちも満足そうでした。

合奏「きらきら星変奏曲」では、様々な楽器に分かれて練習を始め、少しずつみんなで合わせる練習をしました。自分のパートがうまくできても、みんなで合わせることの難しさに気づき、休み時間も友達同士で声を掛け合い、練習する様子が見られました。

歌でも合奏でも、みんなで心を一つに合わせる楽しさを味わうことができた音楽会になりました。

【2年生】

- ♪リズム遊び「Our beat」
- ♪合奏「おどろろ楽しいポーレチケ」
- ♪歌「青い空に絵をかこう」

リズム遊びでは、自分たちで考えた動きでリズムを感じながら取り組み、児童鑑賞日には会場の他学年も一緒になって楽しませることができました。

合奏では、各パートを合わせる難しさを経験しました。子どもたちは全体の演奏をイメージしながら自分のパートを練習したり、同じパートの友達と息を合わせたりと、協力することの大切さを学びました。この過程を通じて、「見通しをもつ力」や「他者を意識する心」が育まれたように感じます。

合唱では、はつらつとした歌声をみんなで合わせることに気持ち良さを体感しました。集団としての一体感を深める貴重な経験となりました。

本番が近づくにつれて、お客さんを意識して緊張する姿も見られましたが、その緊張感が良い意味で集中力を高めるきっかけとなりました。音楽会を通じて、子どもたちの視野がさらに広がったことを感じています。

【3年生】

- ♪歌「Happy lucky goodday」
- ♪リコーダー合奏「動物の森」
- ♪合奏「さんぽ」

歌「Happy lucky goodday」は、聴いている人が幸せな気持ちになるように、元気いっぱい明るい声を響かせて歌ったり、歌に合わせて振り付けを付けて踊ったりすることができました。

リコーダーは、自分の担当する曲の練習を積み重ね、本番では、それぞれの動物の様子を思い浮かべて演奏することができました。

合奏では、メロディー、かざり、ベースのパートの役割を意識しながら練習し、自分のパートをしっかり演奏することだけではなく、みんなで拍のり、音を合わせて演奏することができました。

毎回の練習に主体的に参加し、担当しているパートの友達だけではなく、学年全員が心を一つにして取り組んでいる姿を多く見るすることができました。また、諦めないで粘り強く練習に励んでいる姿も見られました。音楽会で学んだことを生かして、学校生活をさらにより良いものにしてほしいと願っています。

【4年生】

- ♪合唱「たからもの」
- ♪リコーダー合奏「オーラリー」
- ♪合奏「RPG」

合唱「たからもの」は、初めての二部合唱に挑戦しました。夕焼け空のキラキラや心の中にしまっておくという気持ちなど、情景を考えて歌い方を工夫することを意識しました。リコーダーは、教室でも粘り強く練習を繰り返すことで、堂々とした美しい音色でオーラリーを吹くことができました。合奏「RPG」は、音を一つに合わせ、リズムに乗って演奏するために、自分のパートをより良くしていきたいという向上心をもって練習を重ねてきました。本番は、冒険に向かっていくワクワクやドキドキを演奏で伝えることができました。音楽会を通して、一人一人が「たからもの」を探したように、これからの学校生活でもたくさんの「たからもの」を見つけていってくれることを願っています。

【5年生】

- ♪合唱「Voices」
- ♪合奏「ルパン三世のテーマ」

1学期から、様々な行事を通して、「Team Up!」を意識して取り組んでいる5年生。音楽会でも、一人一人が、「向上心」や「粘り強さ」などを意識したためあてを立て、学年の音楽会スローガン「心を一つに すてきなハーモニーを奏でて 最後の音楽会を成功させよう!」を合言葉に、練習を積み重ねてきました。合唱では、一人一人の声を大切に、お互いの声を聴き合ってハーモニーをつくること、合奏では、各パートの役割を意識し、全員で音を合わせて、「ルパン三世のテーマ」を演奏することができました。児童鑑賞日には、客席からアンコールをもらったことも、自信につながりました。音楽会で、学年が一丸となって音楽を作り上げた経験を、最高学年にむけて今後の学校生活に生かしてほしいと思います。

【6年生】

- ♪合唱「地球星歌～笑顔のために」
- ♪合奏「JAZZメドレー

Sing Sing Sing～スイングしなけりゃ意味ないね」

「一生の思い出にしよう」「笑顔で楽しもう」など、一人一人がめあてを意識しながら、小学校生活最後の音楽会に臨みました。

合唱では、思いを伝える歌い方の工夫を各クラスで話し合い、歌詞に込められた意味が、聴く人の心に届くように、心を込めて歌いました。

合奏では、初めて挑戦するスイングのリズムや、複雑なメロディーに最初は苦戦していましたが、休み時間や家でも粘り強く練習を積み重ねました。少しずつできることが増え、全体の音がそろってくると、段々と練習が楽しくなってきました。当日は、会場のお客さんの手拍子も重なって、みんなで合奏を楽しむことができ、思い出に残る音楽会となりました。

【あおぞら】

- ♪太鼓『かがやけばやし』

音楽会に向けて、地域の和太鼓演奏者の方々から指導をいただいたり、毎時間の練習を振り返ったりしながら、演奏の技能だけでなく、非認知能力（学習に向かう態度）を成長させることができるよう取り組みました。

当日は、あおぞら学級の5,6年生から下級生に向けて意気込みや、みんなへのエールを伝え合いました。一人一人が練習の成果を発揮し、堂々と演奏する姿が立派でした。

